



Periódico dominiguero — Que dará la desazon — á los mauristas y al clero

Núm. 56

Bilbao 21 de Enero de 1911

Director-Propietario: D. Abilio F. Peñafiel

Redacción-Administración:

Santa Teresa, 1

BOBIBIA VA

No sé si fué Jodra el que dijo «venciste Galileo».

Pues eso mismo digo yo á las señoras de la trata: «Habéis vencido; la justicia histórica me ha condenado á 3 años, 6 meses y 21 días de destierro por haberos llamado históricas, ninfomanas, birrochas y damas de juventud dudosa.»

Hoy el llanto acude á mis ojos y he puesto el forro de mi gabán perdido de lágrimas y secreciones nasales (vulgo mocarras).

¿Cómo no he de llorar? Si Jeremías se hubiera visto en mi caso, seguramente no hubiera llorado por Jerusalén, sino por la capital de Vizcaya, de donde forzosamente habré de salir.

¡Adiós, Bilbao! Otros cinco procesos por injurias me harán que no pueda volver á tí en la vida. ¡Has ta más verli!

Ya no comeré tu merlusita; ya no percibiré tus aromáticos olores de la ría, ni veré tus limpias calles.

Perdí para siempre mi quinto piso, con toda su poesía; ya las benditas brisas de Begoña, penetrando por mis balcones, no purificarán mi sangre; ya no veré desde mi mirador la ciudad á vista de pájaro.

Adiós, Desperdicios; adiós, Arellano, que rompás con salud el gabán nuevo; adiós Padre Vilariño, Laspiur é hijos de Loyola en general. Recibid mi despedida, memos de Deusto, señoras del chorizo y del higo, damas pudibundas, y honorables de la trata; ya no veré más vuestras caras apergaminadas ni vuestros lujuriosos esposos, ni la golfería de vuestros hijos; tampoco veré vuestras pobres víctimas, esas que reclus después de haber sido el escarnio de los vuestros. Adiós.

Recibid mi despedida, patronateros, amarillos, canalla clerical, carcundas, vizcainarras, beatas, curitas mujeriegos, amas de cura, monjitas de todas las castas, sacristanes de levita, párrocos hidrofobos, hipócritas de la religión, farsantes de la política, concejales de la derecha. Adiós todos.

Adiós, simpática Tacónes, Fermina, Adela, Estanis y demás alcahuetas bilbainas. Adiós para siempre.

Las lágrimas no me deian ver bien lo que escribo al despedirme de mis vecinas de la Plaza de la Cantera.

Adiós, urinario; adiós, Moñohueco, Trespelos, Tontoloco, Valenciana, M. Ja, Chery...

que también ha llegado hasta mí la influencia de las de la trata, aunque ya páso de los 23.

Mi desdicha es inmensa; ya no veré más el paseo de los Mancos, los bancos de doña Casilda ni la prolongación de la Gran Vía con sus escenas lujuriantes.

Respirad neos, ya me voy; pero tened entendido que ni el destierro ni la cárcel ni la emigración evitará que EL RUIDO siga publicándose y sacando á relucir las inmundicias neo-católico vizcainarras.

Adiós pues. Mis dos metros se ausentan de Bilbao, pero mi alma grande é inmensa, puesto que necesita dos metros de envoltura, queda entre vosotros, neos, carcundas, hipócritas, beatas, frailes, monjas y demás sinvergüenzas; ella inspirará la moralizadora campaña de EL RUIDO, que seguirá publicándose para que moralizados, consigáis la bienaventuranza eterna que á todos os deseo.

Pedid en todas partes el coñac Terry. —Representante en Bilbao, J. Pérez Yarza.

Torpedos municipales

La luna, con triste faz, en el salón de sesiones penetra por los balcones, y a su tenca claridad varios pájaros de cuenta, graves como lo que son, pues al pueblo representan, dan principio á la sesión.

Presupuesto Municipal para 1911

Ni un solo pájaro faltó á su puesto. Se trataba de la cuestión magna del alpiste.

Presidió un avejarruco que en una pata escuchaba impasible á una vieja cotorra que actuaba de Secretario leer los capítulos de gastos.

A la derecha del Presidente, tomaron asiento varios pajarracos negros, buhos, lechuzos, cuervos, grajos, maricas, unás cuantas cacatúas y tres ó cuatro chimbos que huelen que trascienden á vizcainarras.

A la izquierda vimos varios gorriones, un gallo de pelea, un quiquiriquí, un martin pescador, una ave fría, un pelicano y algunos más de cresta roja.

Los depósitos domésticos

El gallo de pelea, el quiquiriquí y un pelicano abogaron por que los depósitos domésticos de alpiste, borona y cañamón desaparecieran.

El de la cresta roja dijo:—Ilustres pájaros: si en el tiempo de la cosecha cada uno de nuestros hermanos lleva á su nido una cantidad de semillas, nos sucederá lo que á los hombres, que unos tienen los graneros atestados mientras que otros no pueden comer. Debemos, pues, no conservar en nuestras casas ni comercios más que lo que se consume en el día, sin depósitos.

Entonces un chimbo va y dice:—El Ayuntamiento tiene desatendidos á mis hermanos, y yo vengo aquí á defenderlos y á defenderme.

El gallo de pelea.—¿A eso ha quedado reducida la misión vuestra?

Siempre que hablaba este pájaro, otro tripón de pico corvo y de calzas coloradas, le decía:—¡A Toledo, á Toledo!

Al fin, irritados los dos, intentaron picarse en la cresta, evitándolo los demás.

—¡Golfo!

—¡Memol!

El chimbo se creció y quiso agredir á su contrario. Es costumbre vizcainarra arreglar las cosas á coces.

¡La que se armó! Piaban los gorriones, graznaban los grajos, las lechuzas, con su estridente chirrido, parecían violinistas; el cacatúa producía un sonido de castañuelas; el gallo de pelea, al fin, subiéndose al pupitre, gritó:

—¡Quiquiriquí! Es decir, que se anoten en acta las frases ofensivas de ese pajarraco!

El desorden fué tal, que el presidente en un pie sobre el tintero, dijo:—¡Se levantó la sesión!

Y así acaba la sesión, que ha teado mucho chiste; lo que me dijo un gorrion: «Todo eso es cuestión de alpiste.»

Se nos dice que el señor Gobernador ha intervenido en el incidente de la primera sesión de presupuestos celebrada esta semana.

Nos alegraremos si siente la mano á esos que tienen por costumbre ventilar las cuestiones á coces, por brutos.

Daniel Esteban, representante del Anís Cazalla de la casa J. Chacón Gala, Barrencale Barrencale.

Daniel Esteban, representante del Anís Cazalla de la casa J. Chacón Gala, Barrencale Barrencale.

Daniel Esteban, representante del Anís Cazalla de la casa J. Chacón Gala, Barrencale Barrencale.

ZAMBOMBazos

El obispo Felipe Francisco de Dalmacio ha muerto de una apoplejía.

Estos obispos son así: se mueren de todo lo contrario que los pobrecitos de Madrid.

Que en este mundo maldito unos se mueren de ahito y otros de comer poquito.

Se acuerdan ustedes de aquel cura que dijo EL RUIDO que había muerto envenenado por una muchacha en uno de los barrios galantes de París?

Pues bien: el obispo le ha negado sepultura eclesiástica, y los vecinos del barrio, por darle en la mitra, le han echo un entierro civil morrocotudo. Con decir (con permiso de La Gaceta) que acudieron al acto más de 10.000 personas, está dicho todo.

Que el Señor le dé la bienaventuranza eterna, como para mí deseo.

En la Diputación de Madrid, en la última sesión, se han puesto de manifiesto las atrocidades cometidas por los Hermanos de San Juan de Dios con los infelices locos sometidos á su custodia.

Las palabras hambre, desnudez, grillos, cadenas, suciedad, porquerías de orden más inhumano, calabozos, azotes con cables eléctricos, muertes por imprudencia, etcétera, son las que han servido para formular las denuncias contra los cristianísimos hermanos, cuyo sistema curativo es digno de un grillete.

Aquellos angelitos patudos que huyendo del trabajo entraron en aquel benéfico establecimiento, han dado lugar á uno de los mayores escándalos.

La Diputación de Cuenca, así como la de Ciudad Real, que envían á aquel manicomio sus alienados, es casi seguro que los retirarán sin pérdida de tiempo.

Esta Orden emplea el mismo sistema curativo en todos lados, y las autoridades deben vigilar de cerca los manicomios.

Los Hermanos de San Juan está visto y es probado que curan á sus enfermos matándolos de hambre á palos.

En Marvejols ha sido encarcelado el fraile Pedro Juan Benito. Este es el abogado del...



pico, del martillo y de todo trabajo so pretexto de que su Orden se encontraba disuelta y perseguida, robaba con un cinismo digno del fraile más descocado.

En su poder se han encontrado listas de unos cuantos imbéciles, acaudalados españoles, á quienes ha timado.

Los frailes de su Orden aseguran, aunque no lo creo, que no han percibido ninguna limosna del Pedrito.

Yo, en vez de castigar al fraile, le daba una cruz. Los tontos no merecen consideración, y además ya saben aquello de

«En tiempo de las bárbaras legiones, vivían de los tontos los ladrones». Los frailes, en el siglo de las luces, es justo que desplumen avestruces.

o o

En Pontevedra se ha fugado del hospital provincial una hermanita llamada sor María.

Lo horrible de este caso es que se ha ido con un tal Gumersindo Pérez, que ni era médico ni enfermero ni siquiera cura del Hospital.

Gumersindo era antes de ingresar en tan benéfico establecimiento picapedrero, y además picador de añición.

La hermana, una galleguita de Lugo que da la hora, conoció á Gumer en la cama número 49, donde el picador de piedra fué á curar se una enfermedad vergonzosa.

El es un gallego (con perdón) fornido, robusto y hermoso.

Y diría la monjita al ver aquel infeliz: ¡qué hechura más rebonita y qué soberbia nariz!

Porque me dicen que Pérez tenía una prominencia nasal mayor que la mía y cuidado que no soy chato.

Bien por las monjitas gallegas Triunfó la Naturaleza. A las doctes irresistibles de Gumersindo (que es de Marcón) mandó á paseo los votos y resituyó al mundo la mujer para que cumpla la misión para que fué creada, para la fecundidad, y hacer grata la vida del picapedrero de Marcón.

Gumersindo es de Marcón, y sor María, de Lugo, y al Sumo Hacedor le plugo hacer tan gallega unión.

Vende el Barbas 3 Gurugús ó aparatos de fuerza, á mitad de su precio. También compra, cambia y vende placas de gramófonos. Santa María, 5, 3.º.—Bilbao.

### Otro milagro de San Antonio

Amados oyentes míos; castas hijas de María, niños góticos de Deusto, señoras del chorizo, amabilísimo padre Laspiur, incomparable Vilariño, católicos de toda Vizcaya, beatería del mundo entero: enjugad vuestro llanto, mitigad vuestra pena; ya no es preciso que pidáis más por aquellos pobrecitos hijos de Loyola que fueron expulsados de Portugal.

Dejad el cilicio, no maltratéis más vuestros cuerpos con el ayuno y la abstinencia. La Iglesia militante ha triunfado. ¡Aleluya!

Vuestras preces han sido oídas en el Trono del Altísimo, por intercesión, sin duda, del glorioso San Antonio, y por mí mismo, que ofrecí una peseta de Isabel II por los jesuitas portugueses.

Alegráos, repito. Aquellos po-

brecitos que salieron descalzos y llenos de miseria, acaban de adquirir, gracias á San Antonio, el suntuoso, el magnífico, el soberbio palacio de Veyesburg (Austria), que es un poquito mejor, muy poco, que mi quinto piso, aunque tiene menos escaleras.

Esta miserable choza que acaban de adquirir los pobrecitos jesuitas portugueses que ni calcetines llevaban al salir de Lisboa é iban descalzos, fué nada menos que la residencia de Maximiliano.

¡Gracias, gloriosísimo San Antonio! Merced á tí, los pobrecitos han adquirido una humilde vivienda, que tasada bajito, según dictamen pericial, con sus magníficas fincas adyacentes valdrá unos diez y seis millones de pesetas.

Que conste que yo también tengo en él mi parte: ¡una peseta de Isabel II!

¡Oh, glorioso y bendito San Antonio!

Tú que eres tan milagroso, haz que el director de EL RUIDO, que tiene un chalet ruinoso en Rioja, donde ha nacido, sea reconstituido con tu poder prodigioso.

Y te ofrezco tres pesetas buenas para «El Pan de los Pobres». ¿A que no?

Saturnino Diéguez vende en el Conde de Mirasol (frente al cuartel), las mejores máquinas automáticas para Tabernas, Cafés y Restaurants.

### La moda silbante

Las damas de la alta sociedad americana acaban de lanzar una nueva moda al mundo de los fatuos.

Las señoritas de la aristocracia, donde quiera que se encuentran, en los salones, en el automóvil, en los grandes almacenes, sus purpurinos labios silban, produciendo modulaciones variadas.

Veán ustedes cómo Jodra va á estar de moda.

Qué gusto me dará cuando la moda llegue á Bilbao (que llegará), oír decir á los lechuguinos de Deusto, dirigiéndose á una señorita:

—¿Me quiere usted? ¡Fi, fi; firulí, firulí!

Y ella, meneando la cola de su falda y coqueteando con su cabeceita, le contestará imitando al jilguero:

—¡Chi culfo! ¡chi-culfo!

Vamos, que con esta nueva moda, con el fresco que hace en Bilbao, y volando en aeroplano, van á parecer propiamente aves frías.

La creadora de esta moda es la hija del expresidente Longwirth, que antes de casarse la llamaban la princesa Alicia.

Hay norteamericana que se desvive por imitar al mirlo, y algunas lo hacen á la perfección. Las bilbainas lo más que conseguirán será imitar al chistu antonando el himno de San Ignacio.

### TRIQUITRAQUES

Va resultando de moda eso de poner al fresco al primer capitalista que se encuentre en descubierta con su casero.

Ahora le ha tocado el turno á un obrero con un rebaño de hijos que

habitaba en la calle de Ascao, número 8, en el quinto piso.

Allí vivía el hombre con su numerosa familia, más feíz que un sultán en su harem.

Bueno que los días de lluvia temían que dormir con paraguas, porque las malditas goteras les ponían tibios; los días de frío parecía aquella habitación un gimnasio, pues todos saltaban y corrían para entrar en calor; en cuanto á ventilación no se podían quejar, porque hay más agujeros que en el órgano de la catedral de su pueblo (es burgalés).

En estas condiciones vivían felices, porque ¡cuidado que es hermoso no pagar rental!

Pero ¡cuán poco la dicha dura!

El día 11 del presente mes la dueña de la casa, doña Nicolasa Martínez de las Rivas, por mediación de don Celestino Hernando, le comunicó que desalojara la habitación. ¡Pero mira que tiene gracia esto de no dejarle á uno vivir en paz!

El caso es que el martes tuvieron un despertar horrible. Las pocas ventanas y puertas que quedaban sanas, fueron deshechas por los carpinteros que la caritativa dueña de la casa les enviaba.

En vista de tanta frscura no tuvieron más remedio que ahuecar el ala.

Tenemos entendido que dicha casa está denunciada por ruinoso y que sus camarotes parecen un segundo comunico.

Llamamos la atención de la Junta de Sanidad.

Se nos asegura que la Audiencia ha revocado el auto de procesamiento que suspendió en el cargo de concejal al señor Acevedo.

Cero y van dos, señor Juez de Valmaseda.

El sectarismo en acción

Así titula *La Gaceta* un artículo en el que de un modo innoble y dirigiéndose sin duda al RUIDO, que fue el que publicó la bofetada dada por el párroco de San Vicente de Baracaldo en un bautizo á un feligrés, nos tilda de sectarios y escarnecedores de la libertad.

Pues bien. La denuncia fué formulada por el abofeteado, quien dijo no estaba en la iglesia sino en el pórtico, donde puede estarse cubierto y fumando, y allí fué donde le atropelló el párroco.

Y además, aunque hubiera estado en la iglesia, yo entiendo que no cuadra muy bien á un ministro del Señor, que debe ser modelo de humildad, emprender á bofetada limpia con un feligrés.

Nos alegramos que por tal conducta haya sido objeto de innumerables elogios. Con lo que no transigimos es con lo de falsear los hechos.

EL RUIDO dijo la verdad, y quien mente es *La Gaceta*, amparadora siempre de sotanas y coronillas peladas.

Te perdono lo de libelo, porque te he llamado ya tantas veces indecente, que bien puede permitirse ese desahogo.

Nos dicen que el inclito socialista doctor don Gerardo G. Revilla, especialista en enfermedades de los niños, se ha dado de baja en el Partido Socialista.

Nos alegramos. Sus servicios para maldito B que servían en la Agrupación, porque ya tienen to-

dos los dientes fuera, están destetados y no padecen diarrea.

El expresidente de la Agrupación, y hoy exsocialista, modera por lo visto sus ideas en razón inversa del número de clientes.

Socialista convencido, amaba al proletariado sólo por el vil cocido.

Hoy se hará conservador, y neo, y ann clerical, sólo por comer mejor.

¿No han visto ustedes un anuncio de Portugalete inserto en *El Noti*?

Pues dice así:

«*Matrimonios.*—Señorita con 30.000 duros, huérfana, otra con 40.000 duros, viuda, 33 años, y otra con 22 años y 10.000 duros capital, desean casarse como Dios manda.

Franquear respuesta. Lista de correos cédula 2898.—Portugalete.»

¿Conque como manda Dios? ¡Qué sarcasmo!

Nosotros, bien informados, diremos que la de los 30.000 duros y huérfana, que á primera vista parece la apoteosis histórica del amor matrimonial, su nombre responde á las iniciales J. H., es vizca y renquea de la izquierda; además fué novia de un teniente de carabineros, sugeto que... Vamos á otra.

La de los 40.000 machacantes se llama Pepita, y es más inocente que una profesora en partos, viuda también.

Y la tercera que quiere casarse como Vuestro Señor manda, para tener 10.000 duros le faltan 50.000 pesetas, es vizcainarra, sabe algo de Pedagogía, pero disfruta un sueldo que equivale al capital que anuncia.

En suma, tres puntos filipinos. ¡Qué lástima no ser soltero! Si les da lo mismo hacer vida marital, pueden contar conmigo.

Y que les dará lo mismo, es seguro, y yo lo infiero para ir al *Noticiero* y anunciar: «Sin un marido no podemos ser felices; ¡le damos nuestro dinero á cambio de...»

¡Las narices! No digo á cambio de qué, porque si no, el anuncio de *El Noti* me va á costar una multa y no estoy para bromas.

Y luego algunos periódicos preconizan la excelsa misión de la prensa!

Ese anuncio no lo publica EL RUIDO por lo que tienen las tres juntas.

Somos jóvenes para esos oficios. ¡Cacahuet torraitos! como manda Dios.

El licor «Maia» es el más tónico y digestivo.—Pídase en Cafés, Fondas, Restaurants, etc., etc.

ACERTIJO

De blanca toca, muy recatada, y dicen tiene una cosa que no tienen las casadas. ¿Qué cosita será?

Un héroe

Pedro Toca Gutiérrez nos denuncia que fué coceado por el guardia número 85.

Que además fué conducido á la delega, y en el camino fué insultado groseramente con el fin honroso



de que, excitado, faltará al guardia y procesarlo por desacato.

El anciano fué curado en la casa de Socorro.  
Tiene 67 años.

Pídanse en cafés y tiendas los selectos anisados de La Competidora, Cazalla de la Sierra.—Representante en Bilbao, J. Pérez Yarza.

CONSULTORIO DE "EL RUIDO"

(TELEGRAFÍA SIN HILOS)

—¡RUIDO!  
—¿Qué hay?  
—¿Se puede pasar?  
—Adelante.  
—Usted no me conoce.  
—No tengo ese gusto.  
—Yo soy una joven de Portugalete que estaba sirviendo en una casa muy honrada.  
—Pobre, chica, la que tiene que...  
—Y tan pobre. Yo servía en una casa del Muelle Viejo, en casa del Caminero. ¿Le conoce usted?  
—No soy inspector de carreteras.  
—Pues es un apreciable señor que fué caminero hasta que el padrino de su niña le dejó en posesión de una mediana fortuna.  
—¡Buen padrino!  
—¡Ya lo creo! Era un buen señor don Francisco (q. e. p. d.), y quería tanto á la niña....  
—Sí, sí; adelante.  
—Pues bien, señor Director: yo servía en casa del Caminero. Su señora y sus dos niñas son unas santas, y él es muy cariñoso; tanto, que me daban tres duros de salario, pero el amo me pagaba aparte los servicios extraordinarios.  
—Era muy justo.  
—El otro día me mandó que penetrare en su habitación para que le limpiara la herramienta vieja que empleaba cuando era caminero, y le dije:—Señor, este es un servicio extraordinario.—Es cierto—replicó él;—te daré por este servicio cinco duros.  
Yo acepté, y con amor estaba dale que dale, cuando se presentaron en la habitación el ama y las hijas.  
—¡Horror!  
—Eso digo yo; no valió que yo explicara á la señora que el amo me lo había ordenado, que...  
—Ella aseguraba que los cinco duros estaban muy mal empleados; que la herramienta no se iba á emplear más, y ¡aquí te quiero ver!...  
—No, hija, no; véase usted.  
—Como fieras, mamá y niñas se echaron sobre mi moño.  
—¡Póbrecita!  
—Cree llegada mi última hora.  
—Con razón.  
—Yo, que tenía una hermosa mata de pelo, vea usted cómo me han dejado; me han arrancado el moño de raíz; por eso llevo este pañuelo.  
—No se lo quite usted.  
—Sí señor, para que usted lo vea.  
—Pero hija, eso no es una cabeza, es un escobón.  
—Pues ¡velay! ¿Y qué hago yo ahora?  
—Mire usted: lo mejorcito que puede hacer es callar, porque la señora lleva muchísima razón.  
—¿De modo que...?  
—Que nada. Con los cinco duros del servicio extraordinario, se compra usted un peluquín.

—¿Y de él no va usted á poner nada?

—No, hija; á lo sumo diré que debiera haber respetado á usted por su familia, y que ya se conoce que tiene educación de caminero aunque viste levita, cuando pone en tan espantoso ridículo á los suyos.

—Adiós, RUIDO.  
—Adiós, menegilda; cómprese la peluca, y no vuelva á limpiar más las herramientas á ningún caminero.  
—Se lo juro. Se me olvidaba; le han despedido de casa.  
—¡Pobre señor!

¡Acaparadores de ajos! Vendo cincuenta arrobas á cinco pesetas cada una.—Pedro Redondo - Nava del Rey (Valladolid).

Chupinazos políticos

Los señores bizcaitarras piensan de un modo especial, pues suprimir han querido la banda municipal. Y quieren que Jodra, músico nasal, toque los domingos en el Arenal.

Y dice un muchacho que lo estaba oyendo:

Pero hombre, ¿por donde Jodra tocará?  
Por detrás, por detrás, dan los bizcaitarras coces nada más.  
Ay, ay, ay, ay, ay, ay,  
Ya no hay más conciertos si no es por Fatrás.

Una niña muy bonita del Conde de Mirasol, le faltó una noche de casa sin la menor aprensión. No hace muchos meses creó que salió, de cierto convento que conozco yo.

Y dice un muchacho que lo estaba oyendo:

¿Por donde, la niña de noche se irá?  
Por detrás, por detrás, de cierto paseo que hay en la ciudad.  
Ay, ay, ay, ay, ay, ay,  
Que á la pobrecita la han vuelto á encerrar.

Me han dicho que un tal Celada con Ocio se iba a matar, por razones que yo ignoro y no quiero averiguar. Nombraron padrinos armas y lugar, sables y pistolas y quizá algo más.

Y dice un muchacho que lo estaba oyendo:

¿Por donde esas armas se van á emplear?  
Por detrás, por detrás, porque por delante no dispararán.  
Ay ay ay ay ay ay  
cuánto miedo tienen Enrique y Julián.

Se ha escapado de un convento un cerdo fenomenal, pues pesa diez y ocho arrobas y hay quien dice que algo más.

Todo está cerrado, decía el Prior, ¿por donde, por donde marchó este bribón?

Y dice un muchacho que lo estaba oyendo:

Por detrás, por detrás se marchan los frailes en este lugar.  
Ay ay ay ay ay ay  
Lo peor es que solos no suelen marchar.

Me han contado que se casa un D. Jaime de Borbón, con una chica duquesa que posee un fortunón. Y que á hacer la guerra carcunda vendrá, con los descendientes de su buen papá.

Y dice un muchacho que lo estaba oyendo:

¿Por donde la guerra Jaime empezará?  
Por detrás, por detrás porque por delante no se atreverá.  
Ay ay ay ay ay ay  
Pobre duquesita, lástima me dá.

Dos equivocaciones

En una sastrería de la calle del Conde de Mirasol, fué despedida una sirvienta jovencita con vistas á aprendiz por un asunto de índole privada como diría El Liberal.

A sustituirla fué otra joven llamada Liboria.

La dueña de la sastrería y tienda de telas, le envió al Banco con 800 pesetas, pero la joven sólo llevó 700 por que su dueña se equivocó en 100.

Lo extraordinario del caso estriba en que el empleado del Banco se equivocó también al contar las 700 y le expidió un talón-resguardo de 600.

No quiero decir á ustedes lo que habló la viuda dueña del establecimiento. Habló de cárcel, tomó testigos; pero la joven no se inmutó.

—¿Qué billetes me ha dado usted?  
—Tantos de tal clase, tantos duros y tantas pesetas.

—¿Cuanto suman?  
Y resultaron las 700 pesetas.

Inmediatamente se fué al Banco y allí también se subsanó el error y se demostró al empleado que no sabia contar 700 pesetas.

Y eso es intolerable para un empleado que además extierde un recibo de 600 por 700 pesetas.

Como este hecho se hizo público y hubo escándalo y difamación, nos ruega la interesada que lo hagamos público y tenemos gusto en complacerla.

Telégrafo del Consultorio

(TELEGRAMAS URGENTES)

Portugalete 20, 12 m.

Las monjas de Portugalete tienen un tupé atroz.

El año pasado rifaron un cerdo, que le tocó á un americano, y ¡clarinetel se lo regaló á las monjitas.

Este año le ha tocado á otro americano el cochino, que también se lo han guardado las Hermanitas.

El año pasado dijimos que l. rifa no era legal; este año lo repetimos.

Las monjas de Portugalete comerán chorizo á cuenta de tontos. ¿Qué le parece á usted de esto, Sargento Federico, usted que tanto las defendía el año pasado, feísima triple?

Bilbao (Indauchu) 20, 3 t.

Viuda con dos hijos, tiene taberna número 28 y que se dedica á tener posaderos, enamorada de un barbero por lo bien que sabe tocar la guitarra.

Para tenerlo á su lado, le ha puesto una barbería en el barrio.

Esto no tiene nada de particular, pero como dicen que se casan y la diferencia de edades es tan grande, tanto los posaderos como el barrio entero, están escandalizados por la manera tan descarada que emplean para hacerse el amor.

Chupinazos de fuera

Somorrostro

He recibido la carta que va á continuación, dándome cuenta de un salvajeatónado de que ha sido víctima el joven que la suscribe, por Pablo Pinedo, un valiente que cometió la temeridad de atropellarle cuando se hallaba sentado á caballo y con los brazos cruzados.

La causa, porque cree que es "Pepe Arnica".

¡Qué zoquetel «Arnica» no hay más que uno, y ese soy yo, el mismo á quien no se permitió presenciar la sesión de ese Municipio, y que aunque chiquitín, empleó un jarabe curativo especial para los sinvergüenzas, malandrines, follones, chupacirios y enturbiarlos que pudieran existir en esa ó en otra localidad.

Lo que me extraña es que dicho joven haya tenido la ocurrencia de escribirla en broma.

Le envidio el temperamento.

«Arnica de mis enaguas: Te hago relación de una catástrofe sucedida el otro día para que lo orediques en «EL RUIDO».

No sé como principiar porque estoy trastornado del todo, y hasta la mano se me tiembla.

Tú decías que Pablo andaba sin luz y parece que la tenía guardada, porque me ha alumbrado tanto que parecezco una bombilla eléctrica; si vieras como maneja el encendedor.

Yo sentado en la caballería andaba por Santelices, y sin más ni más y sin decir nada zas, un palo pegó en el cesto, rompiéndose la estaca en dos pedazos.

Gracias que tengo buenas piernas, sino me hace harina, y eso que se me cayeron las morcillas ni tan siquiera las cojil.

Yo con los brazos cruzados estaba cuando me embstió, y bien valiente que es, un palo grande na más necesitó y un revólver sólo tenía.

Contento puedes estar. Lo que tú mereces por escribir, á mí me dán porque dicen que soy tú.

Pedro Aldama.

El domingo próximo día 22 me personaré en esa para tomar algunas notas que me son necesarias. Hasta entonces sin comentarios.

PEPE ARNICA.

Enero 19 1911

FUEGO GRANEADO

Desde Madrid á Sevilla yo no he podido encontrar como el Bar de la Bombilla de Baracaldo otro bar. Por dos «gruesas» te da moka y el anís del mono igual, y ó la criada está loca ó Juan pierde un dineral. El chacolí de dos años, limpio, claro y trasparente, se le sirve allí á las gentes á quien el vino hace daño; cura la gastro-enteritis, la difteria y la diarrea, y hasta creo que la horquitis según del año que sea.

Pedílo y os convenceréis. Licores de todas las marcas. Bar de la Bombilla de Juan Ortiz.—San Juan, 5, Baracaldo.



Vende JOSÉ CERECEDA géneros tan superiores, que no se encuentran mejores hoy día en España entera.

Tiene pelizas de todas clases y tamaños, abrigos, capas, tapabocas, elásticos, fajas, boinas y gorras, camisas de plancha y garibaldinas de varias clases.

Ropa interior, Corbatería y Pañolería. Trajes impermeabilizados. Blusas hechas de encargo. Paraguas de todos precios. Y además.

Hace trajes de primera, y esto lo sabe hasta el moro, que aquí no hay una tijera como la TIJERA DE ORO. San Francisco, 21. Bilbao.

Morros, callos, caracoles y patitas de cordero, embutidos superiores, salchichas, quesos manchegos, morcillas que están más negras que lo que ensucia un gallego que haya comido jibones mojado pan de centeno, comidas a todas horas, servidas con gran esmero por Modesta y Pilarillo.

Todo el que tenga apetito, puede, por poco dinero, sacar repleta la andorga y salir muy bien nutrido, porque en casa de La Gorda dan, por dos reales, cocido.

Raciones desde 0.25.—Especialidad en callos.—Se sirven raciones a domicilio. Calle del Conde de Mirasol 1 frente al cuartel.

Fés de vida, inscripciones de nacimiento en el Registro civil, recibos de inquilinato, libretas de jornales, recibos supletorios de talones de ferrocarril, talonarios para loterías, letras de cambio, cheques, pagarés, listas de embarque, justificantes de revista, folletos, novelas y figurines, se venden en la

Librería de Carretero, Iturriza, 1 (esquina á Hurtado de Amézaga, 11

Si tenéis ganas de vino, y de vino no entendéis, por eso no os apuréis; iros donde Bernardino, pues tiene este gachó un vino que en cuantito lo bebéis, si ser cantantes queréis, cantáis más que Constantino, y cambiaréis de destino si mal destino tenéis.

Si pedís un chiquito fiado, os lo sirve al momento, eso sí; más si ve que abusáis demasiado, se entretiene mirando á otro lado y os lo da chiquitín, chiquitín.

Pa guisar caracoles tiene el amigo una gran cocinera, y á veces digo:

¡Valgame el cielo! ¡Vaya una señora ésta poniendo cuernos!

Además hay un patio con juegos de rana, más fresco que una lechuga. Está visto que este gachó todo lo tiene fresco.

Taberna-Restaurant de BERNARDINO.—Fernández del Campo, 6.

Los mejores pajaritos que se venden en Bilbao, son los de la PARRA CASTELLANA.

Probados y os convenceréis. Calle de Hernani.

LAS ONCE.—En este Establecimiento se sirven comidas y licores de todas las marcas.

Hay pianillo para el que á mí me dé la gana.

Alameda de San Mamés, número 17.

Que el gran don José y Lacierva se abrazan con efusión, yo vendo orejas de cerdo, butifarra y salchichón.

Que hablando el gran Pablo Iglesias todo el Congreso se enoja, no me importa, mis chorizos son los mejores de Rioja.

Que tras llamarle asesino Lacierva por fin ha hablado, yo vendo un jamón hermoso, costilla y cerdo salado.

Y además, no tenéis más que preguntar en la Plaza por Paco el Riojano. Su puesto es el 80. Plaza Vieja.

Haro entero no da abasto para surtirme de chorizos. Servicio á domicilio.

Si queréis ropas baratas, elegantes y de abrigo, escuchad lo que os digo y no seáis papanatas: Yo compré un gabán de invierno donde Salvador Torano, y aunque os parezca extraño creo que va á ser eterno. Y aunque está descolorido y algo roto por los codos, y el cuello un poco raído, y me faltan casi todos los botones, esto ha sido porque no me lo he quitado ni de noche ni de día temiendo algún constipado ó una doble pulmonía. Y yo no hubiera sentido morir, lo que lamentaba es que EL RUIDO se acabara, y hace mucha falta EL RUIDO.

Además vende en saldo toda clase de ropas hechas y muebles. Nadie debe comorar sin ver antes los Saldos de Salvador Torano, San Francisco, 4, y Marzana, 2.

CAFÉ-TEATRO DE LAS COLUMNAS.—Todas las semanas grandes debuts de artistas incomparables.

Espaciosos y cómodos locales. Cafés y licores de todas clases y marcas.—Cortes, 17.

Restaurant de DANIEL ESTEBAN.—Licores de todas las marcas. Vinos Rioja, Valdepeñas y Aragón.

¿Que es el morito un guasón y que si van á Tetuán? Pues por mí, como si van á la do re mi fa sol! Yo me voy á donde ESTEBAN á comer buen salchichón.

Porque bi-n está que haya cafeses, restaurantes y círculos donde se toca el piano (¡sobre todo eso del piano, aunque no haya pianistas!); pero hoy por hoy, y dígame lo que se quiera, la taberna es el círculo del obrero. No esas tiberas obscurantistas donde sólo se juega, sino los modernos establecimientos donde, mientras se toma un medio vermuth ó un chiquito de vino, se

habla de los asuntos del día y se pasa un rato agradable.

Y ahora que me acuerdo, DANIEL ESTEBAN vende los mejores embutidos, Barrencalle-Barrena, 8.

Carramarros y caracoles de EL ANDALUZ.

Los mejores que se venden en Bilbao.

El mejor entretenimiento para echar las once.

El que quiera estar todo el día de buen humor, no tiene más que ir por la mañana á la Plaza Vieja y comer carramarros de EL ANDALUZ.

Plaza Vieja, 75.

Vende Gregorio Marqués licores tan superiores, que no se venden mejores. no te hacen dar un traspies por muy borracho que seas; y el vino es tan superior, que no lo bebe mejor ni el Nuncio, aunque no lo creas.

Pormécheta, junto á la imprenta. Baracaldo.

En la Plaza Vilallonga hay un Bar tan elegante, que suelen entrar personas con chistera y hasta guante. Vende exquisitos licores, da de comer muy barato, y el gramófono del cuarto suele tocar algún rato; vende un café que es de Moka, y ángeles y serafines dicen á Dios en el cielo: «No hay Bar como el de Taquines».

Baracaldo.—Frente al kiosko.

Café-Restaurant de ROQUE SANSIETA.—Vinos y licores de todas clases.—Comidas á todas horas.—Billares, juego de bolos.—Ribera de Erandio.

Ha comprado Coterillo del monumental reloj, que causa asombro en la calle del Conde de Mirasol. Es un reloj tan extraño, que está movido á vapor, y lo mismo da las horas, que sirve de tostador. Cuando pasa el Meridiano por el reloj en cuestión, no tan solo da las doce y se dispara un cañón y cae del techo una bola como en la Puerta del Sol, sino que saliendo un chorro de café muy superior, se inunda toda la calle de tan exquisito olor,

que acude al punto la gente, segura de que el mejor café de Bilbao, se vende en donde está ese reloj que lomismo da la hora que sirve de tostador.

CAFÉ COTERILLO.—El más higiénico de Bilbao.

La entrada por San Francisco y Conde de Mirasol.

Juan Gancheigni, que es un chico que permanece soltero, aunque pasa de los treinta, no quiere llegar á viejo sin casarse, porque dice que su vida es un infierno.

Que sea infierno su vida es cosa que yo no creo. pero que es un purgatorio eso se ve desde luego, pues no pasan quince días sin que se sienta molesto y no vaya donde ANGULO el célebre Peñuero, y le diga con faz triste: —¡Ay, qué purga... torio tengol

ELADIO ANGULO.—San Francisco, frente al Cuartel.

Gran Hotel del Campo.—Las Arenas.—Precios reducidos.—Comedores de primera. Confort, lujo y economía.

SALÓN VIZCAYA.—Esté cine ha introducido en sus espaciosos salones importantes reformas.

En variedades ha echado el resto, trayendo á Bilbao lo más selecto de los artistas conocidos hasta el día.

Las películas gustan mucho, tanto por su limpieza como por lo bien explicadas

Vinos, refrescos y licores de todas clases; Vermouth Torino.—CIPRIANO MARTINEZ (El Botero). Marqués de Vallejo, número 11.—Logroño.

EL RUIDO

Periódico Domingero: que dará la desazón á los Mauristas y al clero.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN. Trimestre. 1'00 ptas. Un Año. 4'00

La correspondencia, á nombre de D. Abilio P. Peñafiel.

Imp. de S. Peñafiel.—Plaza de la Cantería, 4

Advertisement for COZA POWDER featuring an illustration of a man and a woman at a table. Text: 'No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina. Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras. Los esclavos de la bebida pueden ser liberados de este vicio, aun contra su voluntad. Una cura inofensiva llamada Polvo Coza; ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del intemperante. MUESTRA GRATUITA. Todas aquellas personas que tengan un embriagador en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escriba hoy COZA POWDER CO, 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y se presenta á uno de los depósitos al pie indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, pero desea escribir para adquirir la muestra gratuita, diríjase directamente á COZA POWDER CO, 76 Wardour Street, Londres 556. Depósitos en EL BILBAO: Farmacia del Dr. Artaza, Plaza Nueva, 4. Farmacia de Juan A. 25. Farmacia de S. de Olive, 11.

Talleres tipográficos de SAN JOSÉ PEÑAFIEL.—Plaza de la Cantería número 4.—En Portugaléte se reciben encargos. Folletos, facturas, membretes. Encuadernaciones de todas clases. Precios reducidos.

EL RUIDO solicita coy espocales en todos los pueblos de la región. Admite todo género de donaciones, figurativas ó en especie, para el sostenimiento de la obra.